

A photograph of surgeons in an operating room, wearing blue scrubs and masks, focused on a patient. The scene is dimly lit with surgical lights.

# SISTEMAS DE SALUD EN ESPAÑA Y EN FRANCIA: UN DESAFÍO PARA EL ESTADO DEL BIENESTAR

#SistemaSaludEsFr

Jueves 24 de octubre de 2024 – 11:30h  
CaixaForum Madrid (Paseo del Prado, 36 – Madrid 28014)

Con el apoyo de:

 Fundación "la Caixa"

[www.dialogo.es](http://www.dialogo.es)



## TEMÁTICA

---

Los sistemas de salud afrontan numerosos retos que ponen a prueba su sostenibilidad y su eficacia tanto en España como en Francia. A pesar de proyectar una imagen de excelencia envidiada por muchos países, la pandemia de la Covid-19 demostró que la sanidad española y la francesa sufren de problemas estructurales que conviene remediar cuanto antes.

El envejecimiento de la población, la escasez de profesionales sanitarios, la menor disponibilidad de recursos públicos nacionales y europeos, el incremento de los costes tecnológicos y de algunos medicamentos, el aumento de las enfermedades crónicas, las listas de espera y el atasco de las urgencias, la gentrificación de las grandes ciudades, la escasa oferta de servicios sanitarios en zonas rurales y la ineficiencia de ciertas instituciones son sólo algunos de los problemas que complican el acceso adecuado a los servicios de salud.

¿De qué manera se puede impulsar el sector para crear riqueza, empleo cualificado y calidad de vida? ¿Cómo lograr este objetivo instaurando un sistema idóneo para capear las emergencias sanitarias con el menor impacto posible en la vida de los ciudadanos y en la economía?

¿Cómo estructurar la colaboración público-privada imprescindible para respaldar la viabilidad de nuestros sistemas en aras de que el foco de la sanidad esté centrado en las personas?

¿Cuál será el papel de la inteligencia artificial, la digitalización y la telemedicina en ese camino?

¿Cómo se debe fortalecer la capacidad de respuesta a emergencias sanitarias a través de planes de contingencia, formación y recursos adecuados?

¿Se invierte suficiente en políticas de prevención y hábitos saludables?

¿Cómo impulsar la innovación tecnológica y clínica para reducir los riesgos inherentes a nuestra dependencia de terceros países?

## AGENDA

---

**11:15h**      **Acreditación de asistentes**

**11:30h**      **Bienvenida**

**11:35h**      **Agnès Buzyn: el sistema de salud en Francia**

**Agnès Buzyn**, ex ministra francesa de Solidaridades y Salud y consejera en servicio extraordinario en el Tribunal de Cuentas, y **Sylvia Carrasco**, Directora de Diálogo

**12:35h**      **Pausa Café Networking**

**12:45h**      **Mesa Redonda: Soluciones para consolidar un sector de salud sostenible**

**Juan Abarca Cidón**, presidente de la Fundación IDIS (Instituto para el Desarrollo e Integración de la Sanidad)

**Tomás Cobo**, presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos de España

**José-Manuel Freire**, profesor emérito en la Escuela Nacional de Sanidad - Instituto de Salud Carlos III

Modera **Andrea Muñoz**, periodista en la sección de Salud de El Confidencial

**13:45h**      **Fin del encuentro**

## AGNÈS BUZYN: EL SISTEMA DE SALUD EN FRANCIA

AGNÈS BUZYN



Ex ministra francesa de Solidaridades y Salud y consejera en servicio extraordinario en el Tribunal de Cuentas

Es Profesora de Hematología en la Universidad París-Sorbona. Desarrolló gran parte de su carrera en el Hospital Necker-Enfants Malades como responsable de la UCI de hematología (1992-2011). Su investigación realizada en el Inserm entre 1995 y 2008 se centró en la inmunología de tumores, particularmente en la búsqueda de una vacuna contra la leucemia. Cuenta con más de 150 publicaciones originales sobre estos temas. Paralelamente ha desempeñado diversas funciones en consejos de administración del Consejo Científico de la Agencia de Biomedicina, del Establecimiento Francés de la Sangre, de la Sociedad Francesa de Trasplante de Médula Ósea y Terapia Celular (SFGM-TC), donde presidió el Consejo Científico. En 2008, fue nombrada presidenta del Instituto de Radioprotección y Seguridad Nuclear (IRSN), y en 2011 presidenta del Instituto Nacional del Cáncer (INCa), cargo desde el cual dirigió la redacción del 3er Plan Nacional contra el Cáncer 2014-2019. En 2016, fue nombrada presidenta del Colegio de la Alta Autoridad de la Salud (HAS). Entre 2017 y 2020 fue ministra de Solidaridades y Salud. En 2021 fue reclutada en el gabinete del director general de la OMS como enviada especial para asuntos multilaterales. En 2022 fue nombrada consejera Maestra en Servicio Extraordinario en el Tribunal de Cuentas. Es responsable del curso "Desafíos Globales de Salud" en un Máster Internacional de Asuntos Públicos en Sciences Po París, forma parte del consejo de orientación del Instituto Internacional de Vacunas (IVI), una ONG de la ONU dedicada a la fabricación de vacunas para países en desarrollo) y colabora voluntariamente con asociaciones e iniciativas internacionales en el ámbito de la salud.

## MESA REDONDA: SOLUCIONES PARA CONSOLIDAR UN SECTOR DE SALUD SOSTENIBLE

PARTICIPAN

JUAN ABARCA CIDÓN



Presidente de la Fundación IDIS (Instituto para el Desarrollo e Integración de la Sanidad)

Licenciado en Medicina y Cirugía por la Universidad Complutense de Madrid y especialista en Medicina Familiar y Comunitaria. Licenciado en Derecho por la universidad San Pablo CEU de Madrid, donde, en 2017, se doctoró con sobresaliente cum laude por el trabajo "Análisis de la Ley General de Sanidad en el Siglo XXI. Propuestas para un modelo sostenible". "Médico de vocación, Doctor en Medicina por convicción y Licenciado en Derecho por utilidad". Tras su periodo de formación especializada (MIR) en Medicina Familiar y Comunitaria en el Hospital Puerta de Hierro de Madrid pasó a asumir diferentes responsabilidades en el Grupo HM Hospitales, del que es presidente desde el año 2016. En 2002 funda la empresa Profesionales de la Medicina y el Derecho S.A (PROMEDE), organización dedicada a la valoración del daño corporal por parte de expertos juristas y médicos especialistas, de la que es presidente y consejero delegado. En 2010 crea el Instituto para el Desarrollo e Integración de la Sanidad (Fundación IDIS), una organización sin ánimo de lucro que involucra a las principales entidades del sector sanitario privado con el fin de impulsar su valor al sistema sanitario y a la sociedad en su conjunto y que actualmente preside.



### Presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos de España

Licenciado en Medicina y Cirugía por la Universidad de Cantabria, se especializó en Anestesiología y Reanimación en el Reino Unido. Ha trabajado como facultativo especialista en el Hospital Sierrallana de Torrelavega y como especialista en anestesiología y tratamiento del dolor en la Clínica Mompía de Bezana (Cantabria). Fue el anestesiólogo de la expedición médico-quirúrgica de Cantabria a los campamentos de refugiados de Tindouf de 2001 y en 2011 de la expedición médico-quirúrgica de Cantabria en el Hospital de Tangueta en Benin. Entre 2011 y 2017 fue presidente del Colegio de Médicos de Cantabria y desde 2020 es académico de la Real Academia de Medicina de Cantabria. Ha recibido nueve distinciones nacionales e internacionales por su trayectoria y por su labor social. Actualmente es presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos de España vicepresidente de la Unión Europea de Médicos Especialistas (UEMS), presidente de las Fundaciones para la Formación, para la Cooperación y para la Protección Social de la Organización Médica Colegial y vicepresidente de la Confederación Latino-Iberoamericana de Entidades Médicas.



### Profesor emérito en la Escuela Nacional de Sanidad - Instituto de Salud Carlos III

Desde 2004 es jefe del Departamento de Salud Internacional de la Escuela Nacional de Sanidad - Instituto de Salud Carlos III. Médico especialista en Neumología, se ha formado en salud pública y administración sanitaria en las universidades de Londres y Harvard. Entre otras responsabilidades, ha sido consejero de Sanidad del Gobierno Vasco donde gestionó la transferencia de asistencia sanitaria de la seguridad social Osakidetza-Servicio Vasco de Salud. Ha estado activamente involucrado en política sanitaria nacional e internacional en la UE, OMS, OISS y GAVI, EHMA y en el Consejo de Europa, donde presidió el Comité de Expertos sobre Buen Gobierno de los Sistemas de Salud. En la actualidad es presidente de la Sección de Ciencias de la Salud del Ateneo de Madrid.



### Periodista en la sección de Salud de El Confidencial

Obtuvo el máster en Periodismo y Comunicación Digital por la ABC-UCM, medio en el que comenzó su carrera profesional en la sección de Sociedad. Fue allí donde descubrió su pasión por escribir sobre temas sociales relacionados con el ámbito sanitario. Desde junio de 2022, ejerce como redactora en la sección de Salud de El Confidencial, donde se especializa en temas de política sanitaria y reportajes de salud. Su labor se enfoca en dar visibilidad a situaciones poco conocidas, con el objetivo de que los lectores comprendan su importancia, como es el caso de la investigación de ciertas enfermedades.

 Andrea Muñoz Marín



Organizado por:

## DIÁLOGO

---



Diálogo tiene por objetivo reforzar Europa gracias al vínculo hispanofrancés favoreciendo el conocimiento mutuo, generando espacios de debate y siendo un interlocutor de referencia para las Administraciones y empresas de ambos países. La Asociación lleva a cabo actividades de carácter empresarial, cultural, social y formativo, y promueve becas para jóvenes estudiantes. Presidida por Loreto Ordóñez, es una asociación reconocida de Utilidad Pública, cuyos Presidentes de Honor son S.M. el Rey de España y el Presidente de la República Francesa. Su Patronato de Honor está formado por empresas francesas en España y españolas con intereses en Francia.

Para más información: [www.dialogo.es](http://www.dialogo.es).



Asociación de Amistad Hispano-Francesa  
- Desde 1983 - Declarada de Utilidad Pública  
Velázquez, 15 - 28001 Madrid  
+34 684 46 86 17 | [eventos@dialogo.es](mailto:eventos@dialogo.es)  
[www.dialogo.es](http://www.dialogo.es)

